The Ignatiev brothers
Бельская Екатерина. Тюмеревская школа, Тюмерево, Янтиковский район, Чувашская Республика, Россия
During the years of the Great Patriotic War Chuvashia sent 208,000 people to the front, half of them did not return home. 5429 people from Yantikovskiy district also went to the front, unfortunately, 3156 soldiers did not come back. Some families lost 2 or even more sons in the war. And the Ignatievs from the village of Latyshevo was not an exception. They lost 2 sons.
Latyshevo is situated in Yantikovskiy district of Chuvash Republic. It is famous for the Ignatievs who sent 5 sons to the Great Patriotic War. And it happened so that all the brothers defended Leningrad.
Mikhailov Ignatiy Mikhailovich and his wife Pelageya Kononovna had 7 children: 2 daughters and 5 sons.
Ignatiy Mikhailovich took part in the Imperialist War in 1915-1917. He was a gunner and a military clerk. His wife was a housekeeper.
Ivan, the eldest son in the family, was born in 1907. The year of 1921 in Chuvashia was marked by terrible famine. That’s why many Chuvash children were taken to different regions. Ivan was also among them. He was sent to Tver region. In a year the boy came home. He studied at school in Yantikovo. After finishing school, Ivan worked on the collective-farm and in the system of consumers’ co-operatives.
When the war began, Ivan went to the front. He became a signaller. But one day he was wounded in the right arm in Pushkin, the town near Leningrad. Besides, he caught cold because the soldiers had to hide themselves in a bog and to breathe through cane tubes. Ivan fell ill and he was sent to the hospital of Nizhniy Tagil.
In 1943 Ivan came back to the village. He couldn’t find a work because of his invalidity. Ivan and his wife Ekatherina had 6 children. They were all very young. There was nothing to eat and that’s why the children had to pick leaf-buds in the forest.
Ivan Ignatievich’s health went from bad to worse. He died on February 15, 1945.
Vanuk - the second son of the Ignatievs-was born in 1909. He was the first man to get a higher education among his relatives. He became a teacher. For 18 years Ivan (2) Ignatievich worked as a head of studies and then as a headmaster.
On the 31st of December, 1941, Vanuk went to the front. His wife Khrestina and 4 children were left at home. In March, 1942, he finished a school of political instructors in the town of Shuya of Ivanovskaya region. He was sent to the Red Army in the Field as a senior political instructor of the First battalion of the 1247th Rifle regiment.
In lessthan six months he fell in battle: he was bullet- wounded in his side. Vanuk was buried in the forest of Chudovskiy district. The Common grave is situated to the address: Leningrad region, Oktyabrskaya railway, passing-track of Pomerany between the stations “Luban”-“Chudovo”-“Lyady” (in longitude 31° 24` East and in latitude 59° 21` North).
Pavel, the third son, was born on August 8, 1913. He studied at Yantikovskaya school. After finishing school in December, 1931, Pavel entered Alatyrskiy Pedagogical technical secondary school. He was a bright student and an excellent sportsman. In 1935 he began to work as a teacher of Physical Education and Science in Kanash. In October of the same year he was called up for military service. Pavel became a diver. His first diving took place in Vladivostok. For the first time he dived 110 metres deep. In 1937 he was demobilized and began working as a Geography and History teacher.
In 1942 he went to the front. Pavel defended Leningrad. In January, 1944, during the raise of the blockade Pavel commanded a group of aerosleighs. They were to help soldiers to cross the Gulf of Finland near Kronstadt by means of smoke-screen. It was frosty, the temperature was -25°. Aircraft bombs of fascists were exploding all around and there were shell-holes on the ice. Suddenly Pavel and his friends fell into them. Still they managed to go out of the shell-holes. The soldiers were treated in the Pavlov sea-hospital in Kronstadt.
On June 24, 1944, on the island of Pisari air blast of fascist bombs threw Pavel and his friends overboard. Some soldiers fell, some were mutilated. Pavel was contused.
On May 7, 1945, Pavel Ignatievich was given a new assignment. He began working as a geography teacher and as an officer-educator in the Admiralty of Leningrad.
In March, 1946, during his holiday Pavel Ignatievich went to the native village. By that time his father was bed-ridden. He asked his son to come back to the village.
On July, 7, 1946, Pavel returned home. Pavel and his wife Nura had 3 children.
Pavel’s length of service is 44,5 years:
- as a teacher-2,5 years;
- as a head of studies-9 years;
- as a school headmaster-28 years;
- as a head of Yantikovskiy Department of Education-5 years.
Pavel Ignatievich was awarded the Medal for the Victory over Germany in the Great Patriotic War, the Medal for Valour, the Medal for the Defence of Leningrad.
Pavel Ignatievich died in 1982.
Mikhail was the fourth son and the sixth child in the family. He was born in 1918. After finishing school he worked at the railway-carriage repair works in Kanash. Then Misha went to Astrakhan to enter the River technical secondary school. Before active service he worked on the ice-breaker “Saratovets”. In 1938 he went to thearmy and when the Great Patriotic War began, Misha went to the front. Mikhail was a navigating electrician on the submarine “S-7”
“S-7” was torpedoed and sunk on October,21 1942 . 42 Red Navy men were drowned, Mikhail was one of them. Mikhail was awarded Order of Lenin.
Vasiliy, the fifth son in the family, was born on November12,1921. He got his name in honour of his father’s brother.
The year of 1921 was a lean year. The sun was hot, but there was no rain at all. Winter and spring crops suffered from drought. Vasiliy’s mother fell ill and she couldn’t nurse her child. People were hungry. They baked bread of goose-foot.
A village teacher Elizaveta Petrovna Strogonova organized a special kitchen for children. There the children were given “ARA-porridge” (American Relief Administration). That was the only salvation. Still Vasiliy survived. He was 20 years old when the war began. Vasiliy went to the front. He defended Leningrad. He fought on a destroyer “Strogiy”.
Vasiliy Ignatievich was awarded the Nakhimov Medal, the Medal for the Victory over Germany in the Great Patriotic War, the Medal for the Defence of Leningrad .
After the war Vasiliy Ignatievich returned home and began working as a P.E. teacher side by side with his wife Elvira Efimovna at Ivanovskaya school of our district.
He died in 1997.
The villagers of Latyshevo and all Chuvash people revere the Ignatiev brothers’ memory. In the museum of Yantikovo there is a diorama about them. The names of Vanuk and Mikhail are inscribed on the village monument to the fallen heroes of Latyshevo. In the book “Memory”among numerous names and surnames of heroes, readers can see the name of Ignatiev Mikhail Ignatievich.
Three boys in their family were named Mikhail (Mikhail Gavrilovich, Mikhail Vasilievich, Mikhail Petrovich).
Turning over the pagesof the family album, the Ignatievs will continue telling their sons and daughters about their heroic relatives. I am sure that the young generation of the Ignatievs will be deserved of their brave relatives.
Eternal glory to the victors!
В годы войны 208 тысяч жителей Чувашии ушли на фронт, половине из них не вернулась на Родину. 5429 янтиковцев тоже ушли на фронт, к сожалению, 3156 из них погибли. Некоторые семьи потеряли двух и даже более сыновей. Семья Игнатьевых из деревни Латышево не стала исключением, она потеряла двух сыновей на войне.
Деревенька Латышево находится в Янтиковском районе Чувашской Республики. Она известна Игнатьевыми, с первых же дней войны пятеро сыновей из семьи Игнатьевых встали на защиту Родины. Так случилось, что все они защищали Ленинград.
В семье Игнатьевых было 7 детей: 2 дочери и 5 сыновей.
Михайлов Игнатий Михайлович принимал участие в Империалистической войне в 1915-1917 гг. Он был артиллеристом и военным писарем. Жена, Михайлова Пелагея Кононовна, была домохозяйкой.
Иван (1), самый старший сын , родился в 1907 году. В 1921 году в Чувашии была страшная засуха. И детей из Чувашии вывозили в другие области. Иван попал в Тверскую область. Через год он вернулся домой и начал учиться в Янтиковской школе. После окончания школы Иван работал в колхозе и системе потребительской кооперации.
Когда началась война, Иван ушел на фронт. Он стал связистом. Но однажды под городом Пушкин Ленинградской области Иван был ранен в правую руку. Кроме того, кашель от простуды в болотной жиже все усиливался ,так как солдатам приходилось сидеть в болоте, скрываясь от врага, и дышать через камышовые трубки. Его отправили в госпиталь Нижнего Тагила.
1943 году Ивану пришлось вернуться в родную деревню. Он не мог устроиться на работу из-за инвалидности. В семье Ивана и Екатерины было 6 детей. Все они были маленькими. Не хватало еды и дети ходили в лес, чтобы собирать почки деревьев.
Ивану становилось все хуже и хуже. Он умер 15 февраля 1945 года.
Иван (2)-Ванюк-второй сын Игнатьевых, родился в 1909 году. Он первый среди родных получил высшее образование. Он стал учителем. 18 лет проработал завучем, потом-директором.
31 декабря 1941 года Ванюк ушел на фронт. Он оставил на попечении жены Хрестины четверых малолетних детей. В марте 1942 года Иван окончил школу политруков в городе Шуя Ивановской области. Он был направлен в Действующую Красную Армию старшим политруком первого батальона 1247 стрелкового полка .
Менее чем через 6 месяцев Ванюк погиб в бою: он был ранен в бок. Он похоронен в лесу Чудовского района. Координаты братской могилы: Ленинградская область, Октябрьская железная дорога, разъезд Помераны между станциями “Любан”-“Чудово”-“Льяды” (восточная долгота- 31° 24` и северная широта- 59° 21` ).
Павел, третий сын, родился 8 августа 1913 года. Учился в Янтиковской школе. Окончив школу в декабре 1931 года, он поступил в Алатырский педагогический техникум Чувашии. Учился хорошо, был отличным спортсменом. В 1935 году устроился учителем естествознания и физического воспитания в Канаше, в октябре того же года его призвали на действительную службу. Получил специальность водолаза. Первое погружение состоялось во Владивостоке. Присужденная глубина-110 метров. В 1937 году демобилизован в запас и начал работать учителем географии и физкультуры.
В 1942 году ушел на фронт, Павел защищал Ленинград. В январе 1944 года во время ликвидации блокады Ленинграда Павел Игнатьевич командовал звеном аэросаней. Было приказано закрывать дымовой завесой вооруженные силы, переходящие через Финский залив в районе Кронштадта. На улице был мороз: температура – 24°. На льду образовалось множество воронок от бомб врага. Вдруг аэросани угодили туда. Они еле-еле вышли из кабины и выкарабкались на лед. Павел Игнатьевич и его боевые друзья лечились в морском госпитале имени И.П.Павлова в Кронштадт.
24 июня 1944 года при высадке десанта на о.Писари волна взрыва авиабомбы врага выбросила солдатов из катеров за борт в море. Некоторые воины погибли при этом, многие изувечены. При этом контужен был и Павел Игнатьевич.
7 мая 1945 года Павел Игнатьевич получил приказ о назначении учителем географии и офицером-воспитателем в Адмиралтействе Ленинграда.
Во время очередного отпуска в марте 1946 года Павел Игнатьевич приехал в родную деревню. Отец, прикованный к постели, умолял сына вернуться домой.
7 июля 1946 года Павел Игнатьевич оставил Ленинград и приехал в родную деревню. Павел Игнатьевич и его жена Нюра воспитывали 3 детей.
Общий стаж работы Игнатьева П.И. = 44,5 лет.
Из них:
-рядовым учителем-2,5 года;
-завучем-9 лет;
-директором школ-28 лет;
-зав.Янтиковским районо-5 лет;
Он награжден орденом Отечественной войны, медалями «За победу над Германией», «За оборону Ленинграда».
Павел Игнатьевич умер в 1982 году.
Михаил был четвертым сыном и шестым ребенком в семье. Он родился в 1918 году. После окончания Янтиковской школы начал работать на Канашском вагоноремонтном заводе. Затем поступил в Астраханский речной техникум на судоводческое отделение. До призыва на действительную службу он работал на ледоколе «Саратовец», с 1938 года- служба на флоте. А потом-война…Он сразу уехал на войну.
Михаил был штурманским электриком подводной лодки С-7.
21 октября 1942 года вражеская торпеда затопила С-7, 42 члена экипажа погибло, в том числе и Михаил. Михаил награжден орденом Ленина.
Василий, пятый сын в семье, родился 12 ноября 1921 года. Отец назвал его Василием в честь своего брата.
1921 год - голодный год. Все лето стояла жара, раскаленная земля была в трещинах. Ни капли дождя не выпало. Озимые хлеба засохли, а яровые не взошли. Его мать сильно заболела и не могла вскармливать грудью новорожденного Василия. Люди ели хлеб из лебеды.
Для спасения малых детей в деревне Латышево учительница Елизавета Петровна Строгонова организовала специальную детскую кухню, где варили кашу «АRA» (ARA-American Relief Administration). Это был единственный выход. Василий все же выжил. Ему было 20 лет, когда началась война. Он ушел на фронт. Он защищал Ленинград. В Великой Отечественной войне он был комендор-зенитчиком на эсминце «Строгий». Василий Игнатьев награжден медалью Нахимова, орденом Отечественной войны, медалями «За победу над Германией», «За оборону Ленинграда».
После войны Василий Игнатьевич вернулся к мирной жизни, он проработал учителем физкультуры бок о бок со своей супругой Эльвирой Ефимовной в Ивановской школе Янтиковского района.
Василий Игнатьевич умер в 1997 году.
Не забывает родной народ своих героев: в Янтиковском музее периодически демонстрируются экспозиции о братьях Игнатьевых; в деревне Латышево имена братьев Игнатьевых (Ванюк и Михаил) включены в список односельчан, погибших на войне; о Михаиле Игнатьевиче написано в Книге Памяти, «Знаменитые люди Янтиковского района»;
Именем «Михаил» в память о Михаиле Игнатьевиче наречены сыны в трех поколениях рода (Михаил Васильевич, Михаил Гаврилович, Михаил Михайлович).
Перелистывая семейный альбом, Игнатьевы будут рассказывать сыновьям и дочерям о героизме братьев. Пусть будущие поколения будут достойны их героизма.
Слава ГЕРОЯМ! Вечная память ГЕРОЯМ !
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